



La semántica, por decirlo en pocas palabras, es el significado. Tanto en la lingüística como en la filosofía del lenguaje se llama semántica a la relación entre el lenguaje y el mundo.

Diccionario: Sin lugar a dudas, el significado de las palabras alguna vez fue acordado. Evidencia de esto son los diccionarios que establecen el significado oficial de las palabras.

¿Qué es la semántica en la filosofía del lenguaje?

La semántica, por decirlo en pocas palabras, es el significado. Tanto en la lingüística como en la filosofía del lenguaje se llama semántica a la relación entre el lenguaje y el mundo.

¿Quién determina que algo se llama así?, ¿Los significados cambian con el tiempo? Estas son algunas de las preguntas que se hace la filosofía del lenguaje, a partir de las cuales se teoriza sobre diversos aspectos.

Platón, expresó en el Crátilo, que si la conexión entre las palabras y el mundo es arbitraria o convencional, entonces es difícil entender cómo el lenguaje puede permitir el conocimiento acerca del mundo. Este planteo filosófico puede ser mejor comprendido con el siguiente ejemplo: Los hombres acordaron llamar silla a la herramienta que utilizamos frecuentemente para sentarnos. Pero, bien podrían haberla llamado de otra manera como sasa, klol, etc. Ahora bien, todos acordamos lo que es una silla y a partir de allí decimos: “una silla puede fabricarse con madera y otros tipos de materiales”. Eso es cierto, pero Platón diría que la verdad de esa oración es convencional porque depende de nuestras convenciones acerca de lo que es mesa, madera, fabricar, etc.

Sin lugar a dudas, el significado de las palabras alguna vez fue acordado. Evidencia de esto son los diccionarios que establecen el significado oficial de las palabras. Entonces, a partir del desarrollo del lenguaje hemos elaborado verdades y falsedades que lejos están de ser una convención. Más bien, esas palabras que hemos creado nos sirven para describir el mundo externo, nuestros sentimientos, etc.

Esta tarea de fijar significado, se le llama interpretación y se constituye como uno de los temas centrales de la semántica. También la interpretación a dado lugar a debates: si se interpreta por medio de palabras, entonces el problema resurge, y se hace visible una amenaza de regresión al infinito, de circularidad, o de corte arbitrario en el razonamiento (tal vez en palabras cuyo significado sea supuestamente autoevidente). Sin embargo, para muchos pensadores este dilema abre las puertas a reflexionar en una forma de interpretación no lingüística, como por ejemplo el conductismo o la definición ostensiva.